

Samedi 25 mars 2017, conférence

BORDEAUX-LAC

une histoire qui commence bien avant le lac

par Jean-Claude Déranlot

« Bordeaux-Lac, une histoire qui commence bien avant le lac » car ici était un marais dont la conquête est la continuité du combat pour l'extension de Bordeaux. Ville née dans le marais, elle s'est étendue en l'asséchant. Le centre commercial Auchan, le nouveau stade, le Palais des Congrès, le Parc des Expositions, le Casino, la caserne des pompiers, sans oublier le lac qui a donné son nom au quartier, voilà des réalisations concrètes d'un programme d'urbanisme élaboré dans les années 60.

Après la présentation de l'évolution de Bordeaux au cours des siècles, ce sera la découverte des travaux qui ont forgé le paysage que nous connaissons aujourd'hui et qui se modifie encore sous nos yeux.

« *La ville dans la nature, la nature dans la ville* », c'était l'idée de Xavier Arsène-Henry et de François Ambroselli. Pour vivre cette réalité, il suffit de circuler dans le nouveau quartier Ginko. La verdure est dans les venelles et les jardins, le lac est à deux pas.

Cyprien Alfred-Duprat, architecte, avait imaginé un Bordeaux qui n'a jamais existé. Au-delà de la place Ravezies, il voyait des espaces verts avec des plans d'eau. Un visionnaire ? Peut-être, car Bordeaux-Lac c'est aussi le Bois de Bordeaux et le Parc Floral, le Golf. Partout l'eau est présente et rappelle la nature du terrain.

La plaque de la rue qui porte le nom d'Arsène-Henry précise « Architecte et urbaniste, 1919 – 2009 », une bien petite rue pour celui qui consacra quasiment 35 ans de sa vie au projet Bordeaux-Lac !

Nous savons qu'il n'y a pas d'avenir sans histoire.

À défaut d'admirer des bâtiments anciens inscrits au patrimoine de l'UNESCO, apprenons donc à mieux connaître les bâtiments modernes qui nous entourent.

Découvrons ensemble Bordeaux-Lac pour mieux y vivre.

Une découverte en commun rapproche, et un nouveau quartier a besoin de la solidarité de ses habitants pour relever les défis.

Conférence à 14 heures 30

Accueil à partir de 14 heures à la salle Sarah Bernhardt, 33 cours de Québec
(place Jean Cayrol, quartier Ginko)
station Berges du Lac ou par bus ligne 7 arrêt Berges du Lac



Photo Jean-Claude Déranlot

